

ELECCIONES

MUNICIPALES Y REGIONALES • 2024 •

En primera persona: los postulantes que corren por encabezar el próximo Gobierno Regional

POLÍTICA. Ocho candidatos buscan encabezar el GORE en la próxima administración.

FABIÁN OSSANDÓN:

"Mi objetivo es liderar una gestión orientada a resultados"

CEDIDA.



OSSANDÓN ES CORE DESDE 2021.

Soy Fabián Ossandón Briñeo, nacido y criado en esta región, donde he vivido de cerca los problemas que nos afectan.

Mi formación como ingeniero civil, con un magíster en Gerencia Pública y Desarrollo Regional, sumada a mi labor como consejero regional, me ha dado una visión clara para gestionar de manera eficiente los recursos de nuestra región. Desde 2015 he luchado por mejorar la seguridad, exigiendo una migración controlada, segura y regular.

En 2016, fundé la ONG Antofa Segura, enfocada en seguridad barrial, colaborando con comunidades para enfrentar la delincuencia y recuperar la vida de barrio.

Como gobernador regional, mi objetivo es liderar una gestión cercana, honesta y orientada a resultados, trabajando en equipo con el Consejo Regional, municipalidades, organizaciones sociales, organismos públicos y privados.

Garantizo diálogo, acuerdos y un trabajo transversal. Nuestro enfoque estratégico busca combatir la corrupción, la delincuencia y el crimen organizado, promover el empleo local, dotar de tecnología la frontera, detener la migración irregular y la ocupación ilegal de terrenos. También queremos acabar con las quemas ilegales, remediar y urbanizar los terrenos alejados al ex basural de La Chimba, y convertir a la región en un referente en seguridad, deporte, cultura, turismo, ciencia y tecnología.

Con los recursos del litio, impulsaremos obras de infraestructura en educación, salud, salud mental, cultura, deporte, plazas y parques para la recreación y entretenimiento.

Somos una alternativa independiente, libre de compromisos con intereses de los partidos políticos y con la firme convicción de que el Gobierno Regional debe responder directamente a las necesidades de la gente.

C3

PAOLA DEBIA:



CEDIDA

PAOLA DEBIA ES ABOGADA.

"Me comprometo a trabajar para que mi región sea más moderna"

Soy Paola Debía González, una abogada calameña, madre de origen humilde cuya educación básica y media fueron en establecimientos educacionales públicos de Calama, y por la falta de universidad en mi ciudad me tuve que trasladar a Iquique para estudiar en la Universidad Arturo Prat la carrera de derecho, siendo enves-tida con el título de abogada por la Corte Suprema de Chile.

Soy viuda. Mi marido falleció a consecuencia del cáncer y fue un doloroso proceso que me hizo conocer de cerca la triste realidad que viven todas las personas que padecen no sólo de esta enfermedad, sino que muchas otras.

El vivir la injusta realidad fue lo que gatilló en mí la necesidad de comenzar a trabajar por todas esas personas que se sienten abandonadas por el sistema.

Nuestra Región de Antofagasta, conocida por su gran aporte al país gracias a su riqueza minera, cultural, turística, y pesquera, enfrenta un lamenta-

ble descontento social, con una creciente percepción de abandono y engaño.

Esta evidente falta de gestión hace que a nivel país estemos entre las cuatro regiones con menos ejecución presupuestaria de sus proyectos, y con mal uso de sus recursos públicos con bulladas causas procesos e investigaciones por fraude al fisco.

Es indudable que nuestra región es el motor económico de Chile, pero debemos trabajar elaborando una mesa de trabajo multisectorial para tener una estrategia de desarrollo regional actualizada.

Yo me comprometo a trabajar para que mi Región de Antofagasta sea más moderna, con aprovechamiento de las energías renovables no convencionales; con más oportunidades de trabajo, más mano de obra local; mejor salud; mejor educación; más dignidad para nuestros adultos mayores, y con una mejor calidad de vida para sus habitantes. C3

CARLOS CANTERO:

"Regreso para exaltar el valor de la probidad y la ética de la función pública"

CEDIDA



CANTERO RESALTA SU TRAYECTORIA.

Soy Carlos Cantero, candidato a gobernador en la Región de Antofagasta. Casado con la antofagastina Mónica Barrios, tres hijos: Pablo, Karla e Ignacio. Pedro es mi nieto regalón; Otto mi perro y Roberto, mi gato. Estudié y me titulé de geógrafo en la Universidad Católica del Norte (Antofagasta). Además, he realizado estudios de postgrado, como máster y doctor en Sociología, en la Universidad de Granada y UNED, en España. Soy profesor en la Universidad Internacional de la Rioja-España. He ejercido una intensa y exitosa función pública en la Región de Antofagasta, donde vivo: elegido senador, diputado y ejercido como alcalde en Sierra Gorda, Tocopilla y Calama. También he apoyado a mi país trabajando Ad Honorem durante cuatro años en el Consejo de Donaciones Culturales de Chile y dos años en la Comisión Nacional para la Descentralización de Chile.

Dejé la política hace 10 años, criticando el deterioro

ético y la falta de sentido social. Ahora regreso para exaltar el valor de la probidad, para recuperar la ética de la función pública y revertir el desprestigio de la política. Lo hago con el apoyo de los tres partidos del sector: RN, UDI, Evópoli, el respaldo de Demócratas (que lidera Ximena Rincón) y de miles de Independientes.

En una política de la improvisación, la farándula, el individualismo y la mediocridad gestacional, vengo a volcar mi experiencia y conocimientos para ayudar a recuperar el desarrollo regional; promover el trabajo en equipo con el ámbito público y privado, y un liderazgo habilitante y transformativo, con redes colaborativas globales.

Mis prioridades son seguridad ciudadana para frenar en seco la corrupción, delincuencia y el narcotráfico; mejorar la calidad y dignidad de los bienes públicos (salud y educación), y reactivar la generación de proyectos para evitar devolver los dineros, entre otros puntos. C3



MARCELA HERNANDO:

“Veo y escucho que la vida en la región no ha mejorado. Por eso decidí postularme”

CEDIDA.

Soy Marcela Hernando Pérez, candidata a gobernadora. Mi padre fue chofer de micro y luego microempresario; mi madre, dueña de casa. Tuve dos hermanos. El mayor murió de cáncer, al igual que mi madre. Estudié medicina en la Universidad de Chile y desde 1986 he trabajado en este Norte Grande.

Comencé en los consultorios Corvallis y Centro Sur de Antofagasta, y al poco tiempo fui nombrada directora del Consultorio Central Oriente. En una época difícil para Chile, empaté con la pobreza y los dolores de los más vulnerables, lo que me llevó a participar decididamente en la campaña del No.

En los diversos cargos que ocupé en la dirección del Servicio de Salud, implementé el primer registro poblacional de cáncer de la región e inicié el diseño de la red asistencial. Además, realicé el estudio que permitió sacar los acopios de plomo de los patios del ferrocarril.

En 2008 fui candidata independiente a la alcaldía de Antofagasta y resulté electa con el 51,4% de los votos. Desde la municipalidad impulsé más de 20 obras de mejoramiento territorial, entre las que destacan la remodelación del Estadio Regional, la construcción del Estadio Escolar, el Paseo Angamos, el Liceo Científico Humanista de La Chimba, la cancha de Las Almejas, la intervención en series vecinales y multicanchas,



HASIDO ALCALDESA HASTA MINISTRA.

así como los estudios para un tranvía en Antofagasta y la elaboración del proyecto de estacionamientos subterráneos.

Fui diputada por dos períodos, impulsando 432 iniciativas legales para la región, de las cuales 24 ya son ley.

ALEJANDRO ÁLAMOS:

“La política partidista no ha dado respuesta a las necesidades de las personas”

CEDIDA.

Me nombre es Alejandro Álamos, nací en Antofagasta, esposo, padre, médico de profesión, apasionado por la música, los animales y el servicio a la comunidad. Lo que expreso día a día en mi condición de médico cirujano en el Hospital Regional de Antofagasta; como bombero voluntario y fundador de la séptima compañía de bomberos de Antofagasta, y como animalista. Esto impulsa mi candidatura a gobernador de la región, después de comprobar cómo idean y proyectan llevados a instancias regionales y a la propia gobernanza, no tuvieron acogida.

Desde hace más de 10 años he impulsado diversas iniciativas en favor de la comunidad, con el aval del conocimiento y experiencia profesional tanto en el ámbito privado y en lo público, liderando iniciativas, con la única bandera de mejorar la calidad de vida de las personas.

Una atribución de tremenda importancia que tiene el gobernador es la de generar políticas públicas regionales, por ejemplo, la Estrategia Regional de Desarrollo, donde se establece la región en modo futuro, con todas sus comunas y localidades, gestionando la respuesta a las necesidades más urgentes, una ruta planificada para el desarrollo futuro de la región, con la sociedad en el centro de cada decisión; salud,



ÁLAMOS ES MÉDICO Y BOMBERO.

educación, medio ambiente, infraestructura.

Ese es el sentido de urgencia que destaco y se requiere para no dejar pasar la oportunidad de ser merecedores a la justa recompensa, al sacrificio de las personas que viven y trabajan en la región.

Hoy tenemos nuevas contingencias como la migración, las tomas, la seguridad pública, lo que requiere establecer puentes, links con todos los actores y autoridades de la región, para dar solución a esta problemática.

La política partidista no ha dado respuesta por años a las necesidades de las personas, a las pymes, a la innovación, a la mejora de los servicios públicos, educación, salud, vivienda, y es una atribución y un deber como Gobernador dar solución. Ese es el sentido amplio de esta candidatura independiente que me ha emocionado por el grado de compromiso adquirido por quienes nos apoyan.

RICARDO DÍAZ:

“Estamos seguros de que lograremos contar con la confianza de la gente”

CEDIDA.

Soy Ricardo Díaz Cortés, actual gobernador regional y candidato a la reelección. Nací en Chuquicamata y soy profesor de filosofía. Me hice conocido en la región y a nivel país por la lucha que dimos en el movimiento ambiental “Este Polvo Te Mata”. Llegué al cargo de gobernador con una de las más altas votaciones nacionales, convirtiéndome así en el primero en ocupar este cargo en la Región de Antofagasta.

Nuestra candidatura es la que levantó un Centro Naneas para atender a familias TEA. Es la que, a través de la Estrategia Regional Minera, puso a la industria al servicio de las personas para ir mejorando su bienestar con proyectos, como el abastecimiento de agua a las zonas rurales, el codiseño de postas rurales, la firma junto a Codelco para la remediaciόn de 48 mil metros cuadrados en el sector de las Petroleras en Antofagasta, para levantar equipamiento de alto nivel e infraestructura social que mejore la calidad de vida de los vecinos. Esta es la candidatura que de forma pionera en Chile, cuenta con la primera política preventiva de cáncer que ha logrado detectar a tiempo esta terrible enfermedad y ya ha salvado más de 200 vidas.

Por eso cuando nos comprometemos para un segundo período con el sistema de cámaras de televigilancia para to-



DÍAZ CORRE POR LA REELECCIÓN.

da de la región, es porque técnicamente el proyecto está validado. Cuando hablamos de diversificar la economía regional a través del hidrógeno verde, energía solar, litio y el corredor bioceánico, con una nueva industria de alimentos y un nuevo puerto, es porque ya hemos avanzado ese trabajo. Lo mismo cuando hablamos del centro para armado de satélites, las tres nuevas escuelas y los cinco Cesfam en la región, el Centro Oncológico para Calama, la Universidad para El Loa y el Centro de Formación Técnica para Tocopilla. Esto se logra con trabajo colectivo, ejercido con liderazgo, articulación diaria y convocante que se ha visto reafirmado por lo hecho ya con la mayoría de los alcaldes de las distintas comunas de la región, con la DPR, con Carabineros, la FACH, bomberos, organizaciones de la sociedad civil, culturales y deportivas, confiamos en que podemos seguir trabajando para lograr un futuro brillante.

C3



CAROLINA MOSCOSO ACTUALMENTE ES CONSEJERA REGIONAL.

CAROLINA MOSCOSO:

“Conozco las necesidades de la comunidad desde el trabajo en territorio”

Soy Carolina Moscoso Carrasco, mujer, mamá de una hija y dos hijos adolescentes. Nacida en Antofagasta, estudié en la escuela F-96. Mi infancia y adolescencia siempre estuvo ligada a la naturaleza, animales, amigos y familia. Formé parte de la Agrupación Nacional de Boy Scouts de Chile “Una vez guía siempre guía”. Además de crecer con los niños y jóvenes de la iglesia cristiana, siempre con una visión de servicio.

Mis estudios de enseñanza media los cursé en el ISCA y en mi paso por este Instituto Comercial en donde obtuve el primer lugar de mi generación, titulándome el año 1996 como secretaria ejecutiva computacional.

Quise darme una oportunidad de prepararme para llegar más lejos en el servicio a la comunidad e ingresé a la Universidad Católica del Norte. Mis padres con mucho esfuerzo me apoyaron para financiar mis estudios, lo que tuvimos que completar con postulaciones a becas gracias a mis logros académicos.

Terminé mis estudios dentro de los 6 años de carrera, obteniendo el primer lugar del ranking de mi generación y con mucho esfuerzo económico me titulé como psicóloga en el año 2003. En el año 2006 realicé mis estudios de magíster en educación en la UMCE. Posteriormente realicé varios diplomados, especializándome en infancia y juventud, protección a la infancia, educación especial, discapacidad.

En el año 2021 me presenté como candidata a consejera re-

gional, obteniendo el respaldo ciudadano al ser la consejera más votada de la región, cargo que he asumido con mucho profesionalismo y responsabilidad. En este periodo he continuado perfeccionándome con el fin de ejercer con toda atribución técnica y legalmente lo que significa el cargo. Por lo que estudié un diplomado en políticas públicas y gobierno regional.

He dedicado más de 24 años al servicio de la comunidad. He vivido y trabajado en varias comunas de mi región y conozco las necesidades de la comunidad desde el trabajo en territorio.

He tomado la decisión de ir como candidata al Gobierno Regional de Antofagasta ante la solicitud de la comunidad, debido a los innumerables incumplimientos y faltas de inversión en la región, además de las comunas más rezagadas y olvidadas.

Asimismo, por las demandas sentidas de la ciudadanía que piden mayor seguridad, transparencia, probidad y crecimiento regional.

Mi propuesta comienza trabajando con los nueve municipios de la mano del Consejo Regional, con una visión clara de proyectar a la Región de Antofagasta hacia el crecimiento y desarrollo sostenible, con foco en el bienestar y calidad de vida para la ciudadanía.

Sin duda que esta visión la podemos alcanzar con un trabajo colaborativo público privado, con profesionalismo, con equidad territorial y teniendo como centro a cada vecino y vecina de mi amada región. ☐

CARLO ARQUEROS:

“Es importante generar un mejor acercamiento con los Cores en los proyectos”



ARQUEROS CUENTA CON CONOCIMIENTO EN GESTIÓN Y EMPRENDIMIENTO.

Soy Carlo Arqueros candidato a gobernador por Republicanos. Nacido en Antofagasta de familia de pamplinos. De profesión soy ingeniero comercial y egresado de magíster de Control de Gestión de la U. de Chile, con estudios en extranjero. Cuento con más de 25 años de experiencia en proyectos, tanto en servicios mineros como en minería. Soy autor de libros y manuales, entre ellos “Administración de Contratos Mineros”, “Eficacia”, “Auditoría de Contratos”, entre otros. He sido profesor hora en distintas universidades últimos 10 años en los tiempos libres disponibles, como convenimiento de que entrenar a los jóvenes y personas es generar mayor valor a nuestra región.

Entre los principales proyectos que propongo está el “Scanwatch”, que incorpora tecnología para escanear camiones y automóviles, como también aplicación de scanners de containers en puertos para la prevención de movimientos de drogas y armamentos. A esto puedo sumar una planta de reciclaje de termovalorizador de procesamiento de basura en energía Kw/hora, con precipitadores electroestático SCR y sistema de eliminación DeNOx; un centro de robótica y ciencia, para aprender de robótica y desarrollar ofertas viables para la minería, industria logística y salud. Además, en mis planes está un centro de atención TEA, con asistencia complementaria de Equinoterapia; y un mega centro logístico que incorpore iniciativas privadas y públicas de desarrollo regional para in-

centivar la industria y el empleo de jóvenes de la región.

Otro pilar es la seguridad. En este punto, propongo crear la oficina centralizada de información preventiva, que incluya Carabineros, PDI, Gendarmería, protección marítima, e instituciones de prevención del delito, de modo que exista mayor coordinación de la información preventiva y de respuesta para un mejor control.

En cuanto a conectividad regional, realizaré la Matriz de Evaluación de Riesgos de Conectividad Regional, que incluye los 4 componentes de conectividad: vial, aérea, ferrocarril y marítimo. Finalmente, es importante incentivar proyectos de mejora con inversionistas y obra pública, para el desarrollo de una conectividad total.

Y no podemos olvidar el corredor biocéntrico, proyecto que es relevante dado que una integración efectiva del corredor requiere de esfuerzos concretos en infraestructura crítica desarrollada, esto es, carreteras, puentes, puertos y la cadena logística adecuada para su desarrollo. Como también los incentivos económicos y de propuesta de valor, para el landing de inversiones nuevas en la región.

Finalmente, para desatascar proyectos propongo lo siguiente: realizar un análisis causal y aplicación de metodología LEAN 6 Sigma para eliminar desperdicios organizacionales. Como segundo punto, es importante generar un mejor acercamiento con los Cores en los proyectos, que se sientan participes en el proceso de generación, evaluación y revisión. ☐